

DISCURSO DEL MAGISTRADO JUAN MANUEL JIMÉNEZ ILLESCAS, PRESIDENTE DEL TRIBUNAL FEDERAL DE JUSTICIA FISCAL Y ADMINISTRATIVA. EN LA INAUGURACIÓN DEL PRIMER SEMINARIO. EN MATERIA DE TELECOMUNICACIONES PARA JUECES DE LATINOAMÉRICA. CIUDAD DE MÉXICO, MARZO 10 DE 2011

SEÑORAS Y SEÑORES:

Sean todos bienvenidos al “Primer Seminario en Materia de Telecomunicaciones para Jueces de Latinoamérica”. Es un orgullo para el Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa, recibir a juzgadores de talla internacional en sus instalaciones.

En lo personal, me considero afortunado por poder reunirme con ustedes en un día que encuentro por demás representativo de los temas que se abordarán.

Si revisamos los libros de la historia, nos daremos cuenta de que precisamente el 10 de marzo de 1876, Alexander Graham Bell estrenó uno de sus inventos más famosos; un aparato que convertía el sonido en impulsos eléctricos; un aparato que se inscribió en el registro de patentes con el nombre de “teléfono”.

Como muchos otros inventos, el teléfono generó al principio un ambiente de escepticismo, pero pronto se reveló como un medio de telecomunicación viable, y dio origen a tecnologías que seguramente escaparon a la imaginación de Graham Bell, pero que hoy son herramientas que usamos a diario, en prácticamente todas nuestras actividades.

Desde luego, el Derecho –y aún la función judicial– encabezan la lista de profesiones y oficios que deben hacer uso de los medios de telecomunicación más avanzados.

Por lo que se refiere al Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa, estamos por entrar de lleno al uso de estos medios, con el que llamamos oficialmente –pero cariñosamente y con orgullo, también– el “Juicio en Línea”.

Nadie tiene mayor acreditación para hablar de este sistema tecnológico de impartición de justicia (que es único en México), que el Señor Magistrado Francisco Cuevas Godínez. Él fue el autor intelectual y ha sido un hombre clave en su desarrollo.

Déjenme decir solamente que el Juicio en Línea comenzará sus operaciones en agosto de este año, justo en el marco de las celebraciones por el 75 Aniversario de este Tribunal.

A propósito, estamos por iniciar una serie de eventos académicos y culturales para celebrar el cumpleaños de nuestro querido Tribunal y nada me daría más gusto que poder sumar este Primer Seminario en Materia de Telecomunicaciones a la memoria de nuestros festejos. ¿Podría, señores juzgadores, contar con su anuencia?

Amigos todos:

Gracias a los avances que iniciaron con aquél invento de Graham Bell, el significado de la palabra “telecomunicación” ha rebasado a su etimología: ya no son solamente “comunicaciones a distancia”, sino rápidas y eficientes.

DISCURSO DEL MAGISTRADO JUAN MANUEL JIMÉNEZ ILLESCAS, PRESIDENTE DEL TRIBUNAL FEDERAL DE JUSTICIA FISCAL Y ADMINISTRATIVA. EN LA INAUGURACIÓN DEL PRIMER SEMINARIO. EN MATERIA DE TELECOMUNICACIONES PARA JUECES DE LATINOAMÉRICA. CIUDAD DE MÉXICO, MARZO 10 DE 2011

Lo que antes se entendía como simple acercamiento, hoy se concibe como agilidad en el intercambio de ideas y mensajes. “Telecomunicación” es hoy sinónimo de afinidad, de compartir a otro lo que uno tiene, sin obstáculos ni frenos de tipo alguno; es la transmisión de un mensaje expedito, libre de todo estorbo, justo como debe ser la justicia que impartimos.

Si queremos impartir justicia; si deseamos mantenernos en comunicación con los justiciables; si buscamos ser auténticos transmisores del derecho para la ciudadanía, debemos seguir la senda trazada por la tecnología.

Agradezco al Colegio Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación y a su presidente, Magistrado Jorge Arturo Camero Ocampo, por su iniciativa y su entusiasmo.

Agradezco también a la Academia Judicial Internacional, por ayudar a generar un foro de intercambio jurídico y cultural.

Finalmente, envío un reconocimiento a mis compañeros magistrados Jorge Alberto García Cáceres, Luis Humberto Delgadillo Gutiérrez y Francisco Cuevas Godínez, y también al licenciado Genaro Antonio Jiménez Montúfar, expositores en este Seminario.

Estoy seguro de que reunir a los juzgadores de América Latina en torno al uso de las telecomunicaciones, dará resultados útiles para todos.

Bienvenidos a este Tribunal, que es un espacio para ustedes.

Muchas gracias.